
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер восточный, 2-7 м/с, 
днём местами в северных районах 

порывы до 13 м/с.

+1о +6о+
ночь

+15о +20о

день

+16о +21о +17о +19о

+17о +22о
день +1о +6о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

К морозам готовы

К чему приводит стресс
10 октября – Всемир-
ный день психического 
здоровья.

Стрессы стали составля-
ющей частью жизни совре-

менного человека. Люди борются с ними, не 
задумываясь о том, что нужно не бороться, а 
не допускать их.

Одной из главных задач Всемирного дня 
психического здоровья является сокращение 
распространенности депрессивных расстройств. 
В этот день в регионе пройдут различные про-
светительские мероприятия.
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  ГЛАВНОЕ .
Год рекордов

На полях Алтайского края продолжается уборка са-
харной свеклы. Аграрии региона накопали 1 млн тонн 
сладкого корня с 82% площадей. Урожай этого года может 
быть одним из рекордных.

Отметку в миллион тонн в регионе перешагнули в 2016 и 
2017 годах. Три года назад аграрии региона получили 1 млн 
137 тысяч тонн сладкого корня, а валовой сбор последующего 
года составил чуть более миллиона тонн.

Как рассказали в региональном Министерстве сельского 
хозяйства, пока сахарную свеклу в крае убрали с 22,3 тысячи 
гектаров. Средняя урожайность составляет 450 центнеров с 
гектара, что на 72 центнера выше показателя прошлого года.

Наш регион – единственный в Сибири производитель и 
переработчик этой культуры. Основные плантации сахарной 
свеклы сосредоточены в Павловском, Ребрихинском и Кал-
манском районах. Весь полученный урожай поставляется 
на Черемновский сахарный завод.

Крупнейшее за Уралом
15 октября в Заринске откроется самое крупное и со-

временное за Уралом кожевенное предприятие «Русская 
кожа Алтай».

Инвестпроект реализует компания «Русская кожа Алтай» 
– дочернее подразделение российской группы компаний «Рус-
ская кожа». Общая сумма инвестиций только в кожевенное 
производство составляет около двух миллиардов рублей.

Новое производство станет якорным для территории опе-
режающего социально-экономического развития (ТОСЭР). На 
предприятии будет создано около полутора сотен рабочих мест. А 
открытие смежных производств позволит создать их еще больше.

Губернатор Виктор Томенко отметил во время одного из 
своих визитов на объект, что компания «Русская кожа Алтай» 
станет первым резидентом ТОСЭР  в Заринске и сможет вос-
пользоваться целым набором временных или долгосрочных 
налоговых льгот. В частности, ей будут снижены различные 
отчисления, в том числе во внебюджетные фонды.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Что дарили Калашникову
В Алтайском государственном краеведческом музее 

23 октября откроется выставка «Михаил Тимофеевич Ка-
лашников. Человек мира».

Впервые у жителей региона появится уникальная возмож-
ность увидеть мемориальную коллекцию сувенирного оружия 
Калашникова, сообщает Министерство культуры региона.

Коллекцию сформировали многочисленные подарки кон-
структору-оружейнику, которые преподносили высокопо-
ставленные лица и простые солдаты.

Посетители выставки увидят модель автомата Калашни-
кова югославского производства. Оружие подарили Михаилу 
Тимофеевичу в 2003 году в честь 150-летнего юбилея сербского 
оружейного завода «Застава».

Одним из интереснейших подарков стала копия меча нацио-
нального героя Латинской Америки Симона Боливара, препод-
несенная по личному распоряжению президента Венесуэлы 
Уго Чавеса. Еще один любопытный экспонат – нож немецкого 
производства начала ХХ века. Его рукоять выполнена в виде 
ноги копытного животного и покрыта шерстью.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 
2-7 м/с, днём местами 
порывы до 13 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 
2-7 м/с, днём местами 
в северо-восточных районах 
порывы до 13 м/с.

11 октября

12 октября

10   
   
  
 
Районы и города региона впервые получат 

дополнительную поддержку на развитие спорта. 
Средства пойдут на покупку спортивного обору-
дования, инвентаря и экипировки, пояснили в 
пресс-службе губернатора. Рассмотрением и от-
бором заявок занималась специальная комиссия. 
Субсидии до конца октября будут направлены 
в 34 муниципалитета.
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  ВЛАСТЬ И НАУКА .
Решить проблему «утечки мозгов»
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Озвучить наработанные 

предложения на личный при-
ем к спикеру краевого парла-
мента Александру Романенко 
8 октября пришел ведущий 
научный сотрудник класси-
ческого университета Николай 

Серегин. Одна из главных ини-
циатив – увеличить затраты из 
краевого бюджета на развитие 
науки (до 1% от всех расходных 
обязательств). Такие вливания 
позволят создать на террито-
рии края региональные науч-
ные центры, технологические 
платформы, научно-техноло-
гические центры, бизнес-ин-

кубаторы и инжиниринговые 
центры.

В проекте закона предусма-
триваются налоговые льготы 
для предприятий, которые 
применяют инновационные 
разработки. Кроме того, раз-
работчики предлагают ввести 
целый пакет мер поддержки. 
В их числе – выделение гран-
тов на исследования, создание 
конкурса стартапов, оплачи-
ваемые из бюджета научные 
командировки, госзаказ на 
проведение исследований и 
специальные стипендии аспи-
рантам, а также докторантам 
и научным работникам.

Чтобы удержать перспек-
тивных научных сотрудников 
от переезда в другие регио-
ны,  инициативная группа 
предлагает ввести для них 
льготную ипотеку и бесплат-
но предоставлять землю для 
строительства. В документе 
есть уточнение: молодыми 
у чеными н ужно считать 
аспирантов, кандидатов наук 
до 35 лет и докторов наук до 
40 лет, обучающихся и рабо-
тающих в образовательных 
организациях на территории 
Алтайского края.

(Окончание на 3 стр,)

Молодым ученым нужны условия для самореализации.

«Не топить улицу».Новая модульная котельная заменит 4 старых.

Машинист-кочегар Владимир Карпов прошел обучение на новом оборудовании.

Игорь Башмаков.

Инициативная группа молодых ученых АлтГУ 
подготовила проект закона, который, как они 
считают, придаст новый импульс развитию ал-
тайской науки и позволит остановить массовый 
отток перспективных молодых специалистов из 
региона.

Ш   
В поспелихинской средней 

общеобразовательной школе 
№ 2 обучается более 500 детей. Это 
самое крупное учебное заведение 
в районе, но каждый отопитель-
ный сезон приносил неудобства 

как учителям, так и их воспитан-
никам.

Трехэтажное здание школы мож-
но разделить на северную и южную 
части. И если на более теплой сторо-
не зимой из-за жары приходилось 
открывать окна, то в «северных» ка-
бинетах об этом и мечтать не могли.

– Приходилось иногда мерзнуть. 
Завхоз наш без дела не сидел почти 
никогда, – вспоминает директор 
школы Наталья Мойсиевская. – По-
стоянно спускали воду, следили за 
температурой. Делали все, чтобы 
батареи стали теплее.

Возможностей старой школьной 
котельной, работающей на древес-
ных отходах, не хватало для таких 
нагрузок. С годами стало очевидно, 
что систему теплоснабжения нужно 
модернизировать. Было решено не 

обходиться малой кровью, а сразу 
провести масштабное обновление.

– В этом году мы приступили 
к работе по объединению четы-
рех котельных в одну. На ней был 
проведен капитальный ремонт и 
заменено оборудование, – сообщил 
глава Поспелихинского района 
Игорь Башмаков. – Новая модуль-
ная котельная будет работать на 
угле, отапливать три школы, цен-
тральную районную больницу и все 
многоквартирные дома райцентра.

Н ̈   
На объекте установлено шесть 

котлов. Это позволит регулировать 
температуру и своевременно зани-
маться обслуживанием, включая и 
выключая печи поочередно. Часть 
работы кочегаров автоматизирова-
ли, оборудовав котельную систе-
мой подачи угля и шлакоудаления.

(Окончание на 2 стр,)

За 2019 год в Алтайском крае будут установлены 22 
модульные котельные. Одна из них – в Поспелихинском 
районе – заменила сразу четыре старые. Также в рай-
центре было обновлено 4 км теплосетей.
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Этот год – юбилейный для 
краевого благотворитель-
ного марафона «Поддержим 
ребенка», стартовавшего в 
регионе в 2009 году. Уникаль-
ный проект, который никогда 
не заканчивается. Как, увы, и 
истории больных детей, нуж-
дающихся в нашей помощи.Ж  

У Оли Зябловой муковисцидоз с 
детства, и болезнь прогрессирует. 
Сейчас девушка находится в Мо-
скве, в хосписе «Дом с маяком». Она 
постоянно подключена к аппарату 
искусственного дыхания, поэтому 
даже из комнаты выйти не может. 
Кардинально проблему решит толь-
ко пересадка легких. Но операция 
пока невозможна из-за экстремально 
низкого веса пациентки – всего-то 
двадцать килограммов. Сейчас за-
дача Оли – поправиться хотя бы до 
тридцати. Тем временем столичные 
волонтеры объявили адресный сбор 
для нашей юной землячки. Чтобы 
купить ей аппарат неинвазивной 
вентиляции легких, откашливатель, 
кислородные баллоны, расходные 
материалы, нужно более миллиона 
рублей.

Марафон «Поддержим ребенка» 
многим своим подопечным помо-
гает годами, ведь простых диагно-
зов у них не бывает. Анне Готфрид, 
девочке с пересаженным сердцем, 
периодически нужно проходить в 
Москве реабилитационные курсы. 
Прооперированная в Санкт-Петер-
бурге Соня Брежнева, о которой 
«АП» писала весной, по сию пору 
под наблюдением питерских вра-
чей. Помощь нужна Ульяне Ворон-
цовой с онкологическим диагнозом,  
пациентке столичной клиники им. 
Пирогова, Егору Махначеву, у кото-

рого диагностирована весьма редкая 
болезнь Крона, Алисе Маматовой с 
муковисцидозом, как и у Оли…

Список этот далеко не полон. Надо 
ли говорить, насколько значимы в 
судьбах детей с тяжкими диагнозами 
программы марафона «Поддержим 
ребенка».С  !

Председатель регионального отде-
ления Российского детского фонда 
Оксана Овчинникова рассказывает, 
каким непростым выдался 2019 год 
для ее коллег. Меценатами и благотво-
рителями собрано 5 миллионов 700 
тысяч рублей – фактически в два раза 
меньше, чем за аналогичный период 
прошлого года.

Среди объективных причин сни-
жения – наводнение в Иркутской 
области.

– Жители Алтайского края живо 
откликнулись на беду иркутян. По-
могали кто как мог. Отправляли и 
денежные перечисления, и гума-

нитарный груз: от постельных при-
надлежностей до предметов первой 
необходимости. Летом это была тема 
номер один, – рассказывает Овчинни-
кова. – Но никто не отменял и нужд 
подопечных марафона «Поддержим 

ребенка». За суммами сборов стоят 
дети с реальными судьбами, которым 
мы обязаны сохранить здоровье, по-
высить качество жизни. 

Наиболее весома лепта компа-
ний-меценатов «Мария-Ра» (благотво-
рительный фонд «ЕГА», 2 млн руб.), 
«Бочкари» (1 млн руб.), СГК (БФ «Согре-

ваем сердца», 400 тыс.), «Алтайэнер-
госбыт» (150 тыс.), «Кучуксульфат» (100 
тыс.), «Эвалар» (100 тыс.), «Нортек» (100 
тыс.), «Антипинское» (100 тыс.), пред-
приятий аграрной сферы и переработ-
ки. Специалисты реготделения РДФ и 
семьи ребятишек с ограниченными 
возможностями здоровья благодарят 
всех неравнодушных. 

Итоги 2019 года подведут 3 де-
кабря в концертном зале «Сибирь». 
Плюс край включился во Всероссий-
скую акцию «Щедрый вторник». За 
полтора месяца, с 22 октября, нач-
нутся мероприятия, цель которых 
– привлечь внимание общества к 
проблемам тяжелобольных детей. 
Из запланированного: Молодежная 
неделя и Неделя предпринимате-
лей с экскурсиями на предприятия 
сельхозпереработки для подопечных 
фонда; Театральная неделя – специ-
ально для нее сотрудники одного 
из банков подготовили спектакль 
«До третьих петухов», показ состо-
ится в Музыкальном театре Алтая, 
также ведущие алтайские актеры 

покажут спектакли из репертуаров 
своих театров; Неделя серебряных 
волонтеров и т. д.Л  

Ежегодно попечительский совет 
марафона определяет самую сложную 
категорию своих подопечных. На ка-
ком из направлений сосредоточить 
ресурсы, подсказывает жизнь. В крае, 
например, проживает 50 детей с му-
ковисцидозом (кистозным фиброзом), 
грозным заболеванием, при котором 
страдают прежде всего органы дыха-
ния. Каждый день таким пациентам 
нужны ингаляции. Без медикаментоз-
ной и аппаратной поддержки такие 
детки очень быстро уходят. Излечить 
недуг на нынешнем уровне развития 
медицины невозможно, но при хо-
рошем уходе, адекватной терапии и 
реабилитации ребятишки учатся в 
школе, занимаются спортом и творче-
ством, делают открытия, становятся 
взрослыми…

Помощь детям с сахарным диабе-
том еще одно направление,  не теря-
ющее своей актуальности. Сегодня у 
130 юных жителей региона тяжелая 
форма болезни, они нуждаются в уста-
новке инсулиновых помп. 

Лечение этих и других заболева-
ний очень недешево (один курс при 
муковисцидозе, например, обходится 
в 100 – 120 тысяч рублей). Такие рас-
ходы не по силам семье, оставшейся 
в социальной изоляции. Родители 
обычно стеснены в средствах, по-
тому что отказываются от карьеры, 
ухаживая за ребёнком. Только мы с 
вами можем изменить к лучшему 
жизнь таких малышей. 120 миллио-
нов рублей, собранных меценатами 
за десятилетнюю историю марафона, 
пошли на финансирование дорогосто-
ящих видов лечения и реабилитацию 
сотен подопечных Детского фонда.

Тамара ПОПОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Автобусная профилактика
На днях в Бийске на привокзальной площади им В.М. Шук-

шина экипажи ГИБДД неожиданно начали останавливать 
пассажирские автобусы.

После небольшой беседы с водителями транспорту разрешали 
продолжать движение либо водителю оформляли администра-
тивное правонарушение. Оказывается, это реализовывалась 
одна из профилактических операций, которые периодически 
проводят дорожные инспекторы.

Как сообщили «АП» в ГИБДД, самые частые происшествия 
на линиях связаны с падением пассажиров и отсутствием тех-
нического осмотра автобусов.

Подобная профилактика проводится в Бийске четыре раза 
в месяц, в том числе в тёмное время суток.

В целом же за девять месяцев по вине водителей маршрутных 
автобусов произошло 13 дорожно-транспортных происшествий, 
в одном из них погиб человек. К административной ответствен-
ности за этот период привлечено 1679 водителей. 

Олег АМЕЛЕВ

Ласточка 
для «Сибирской монеты»

У игорной зоны «Сибирская монета» в крае появился но-
вый инвестор. Накануне управление по развитию туризма 
и курортной деятельности подписало соглашение с ООО 
«Золотая ласточка 8». 

Как сообщили в управлении, под строительство инвестору пре-
доставлены в аренду два земельных участка общей площадью 9,5 
гектара. Будет возведен многофункциональный развлекательный 
комплекс с казино. Предполагается, что целиком он заработает 
до 2024 года. Объем инвестиций оценивается в 3,6 млрд рублей.

В 2020 году компания будет вести строительство слот-зала 
на 300 игровых автоматов и 10 игровых столов. В 2021 году 
приступят к возведению гостиницы по франшизе одного из 
международных брендов. Площадь гостиничного комплекса 
составит 10 тыс. кв. метров. Там будет до 150 номеров разной 
категории. А затем построят большое казино площадью 5 тысяч 
квадратных метров.  

В Алтайском районе в игорной зоне «Сибирская монета» 
работает пока одно казино Altai Palace.

Не разъехались
Жуткое дорожно-транспортное происшествие произошло 

на Чуйском тракте в Тальменском районе. Легковой автомо-
биль после столкновения с фурой превратился в изуродо-
ванную груду железа. Есть жертвы.

Как рассказали «Алтайской правде» в отделении пропаганды 
краевой Госавтоинспекции, автоавария случилась 8 октября 
около 16.40 на 158 километре трассы. По предварительным 
данным, водитель Chevrolet Niva не уступил дорогу грузовому 
автомобилю Mercedes-Benz.

Водитель легкового автомобиля и его пассажирка – жен-
щина 1947 г. р. – от полученных травм погибли на месте про-
исшествия.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ЗАБОТА .

  НОВОСТИ .

  ЖКХ .
– Перед запуском генпод-

рядчик обучил персонал рабо-
тать на новом оборудовании. 
Показывали, как запускать 
котлы, как управляться с 
автоматикой, – объяснил за-
меститель главы Поспелихин-
ского района по оперативным 
вопросам Дмитрий Жилин. 
– Не все захотели переобучать-
ся. Кто-то из кочегаров уехал 
на Север, некоторые нашли 
другую работу. Часть кадров 
осталась на обслуживании 
старых котельных, которые 
мы будем использовать в ка-
честве насосной станции для 
подстраховки.

Директор организации 
«Теплоэнерго» Александр 
Бозриков отметил, что от 
сокращения количества ра-
бочих мест его предприятие 
получит определенную выго-
ду. Но это не единственная 
экономическая польза от 
проводимой модернизации.

– Мы ждем уменьшения 
расходов на электроэнергию, 
– надеется мужчина. – Еще 
один плюс – снижение затрат 
на логистику. Раньше достав-
ляли топливо в четыре точки, 
теперь – в одну.

Стоимость всех проделан-
ных работ превысила 100 млн 
рублей. Планируется, что еже-
годная экономия бюджетных 
средств составит около 14,5 
млн, а проект окупится за 
семь лет.

В настоящий момент за-
вершены возведение склада 
для угля и установка дымовой 
трубы. Осталось лишь прове-
сти косметические работы и 
смонтировать щитовые. Сдать 
объект планируется до кон-
ца месяца. Это не помешало 
1 октября начать по-новому 
отапливать райцентр.

Для большей надежности на 
территории муниципального 
образования было проложено 
4 километра тепловых линий. 
Такого масштабного обновле-
ния системы теплоснабжения 
Поспелиха не видела 40 лет. В 
СОШ № 2 уже успели оценить 
проделанную в районе работу.

– В школе стало заметно 
теплее, – радуется Наталья 
Мойсиевская. – В северной 
стороне здания столбик 
термометра поднимается до 
22 градусов, в южной – до 29. 
Надеемся, что и нам, и нашим 
детям будет тепло на протя-
жении всей зимы.

Влад ГЕРАСИМОВ

8 октября в Барнауле на ул. Попова, 68-г после 
капитального ремонта торжественно от-
крыли здание Управления юстиции Алтайского 
края. В нем разместятся 23 судебных участка 
мировых судей Индустриального, Ленинского и 
Октябрьского районов, а также само управление 
юстиции региона.Т   А

Как сказал председатель 
Алтайского краевого суда 
Виктор Ширнин, теперь это 
лучшее здание для мировых 
судей в стране. Таких ком-
фортных условий не создано 
нигде в регионах.

– За последние годы я объе-

хал треть России, – поздравляя 
коллег, сказал Виктор Шир-
нин. – В регионах мы всегда 
посещаем мировую юстицию, 
районные и городские суды. 
Скажу честно, такого прекрас-
ного здания, как у нас, больше 
нет. Раньше в командировках 
я всегда приводил в пример 
условия труда в Железнодо-

рожном и Центральном судах 
Барнаула. Сейчас буду гово-
рить, что у нас также появи-
лось лучшее здание мировых 
судей в стране.

Капитальный ремонт шел 
два года. На него по краевой 
адресной инвестиционной про-
грамме было выделено более 
200 млн рублей. В реконструи-
рованном здании просторные 
кабинеты и залы, современные 
системы видеонаблюдения, 
кондиционирования и венти-
ляции. Для работы мировых 
судей закуплены новая мебель, 
компьютеры, а в залах судеб-
ных заседаний установлены 
стационарные системы аудио-
протоколирования.

У , , 
Поздравить с новосельем 

мировых судей и коллектив 
управления юстиции пришли 
губернатор края Виктор То-
менко, председатель АКЗС 
Александр Романенко и глав-
ный федеральный инспектор 
по Алтайскому краю Юрий 
Земский. Глава региона на-
звал открытие обновленного 
здания значимым событием 
в жизни Алтайского края и 
Барнаула.

– Объект сделан макси-
мально доступным и ком-
фортным для того, чтобы 
здесь вершилось правосудие 

и граждане, жители Барнау-
ла, могли реализовать свои 
конституционные права на 
судебную защиту, – отметил 
Виктор Томенко. – Для людей 
продуманы удобные подъез-
ды, подходы к зданию. Еще 
раз хочу поблагодарить всех, 
кто провел большую работу и 
приложил свои знания, силы 
для того, чтобы сегодняшнее 
событие состоялось.

Губернатор подчеркнул, что 
взаимодействие краевых вла-
стей с судейским сообществом 
не ограничится капремонтом 
здания в Барнауле. В Алтай-
ском крае более 140 судебных 
участков.

– Нам предстоит решать 

еще много разных вопросов, 
– сказал Виктор Томенко. – И 
я убежден, что шаг за шагом 
мы будем реализовывать на-
меченные планы.В   

По словам начальника 
Управления юстиции Алтай-
ского края Оксаны Грохото-
вой, после переезда в новое 
здание судебные участки 
находятся в удобном с точки 
зрения транспортных развя-
зок месте. Раньше они распо-
лагались в густонаселенных 
районах краевой столицы.

– Только за первое полу-
годие текущего года на этих 
участках было рассмотрено 
более 20% дел от общекрае-
вого показателя, – расска-
зывает руководитель ведом-
ства. – Поэтому значимость 
введения в работу этого со-
временного здания трудно 
переоценить.

В среднем размещенные 
в здании судебные участки 
ежедневно проводят до 80 за-
седаний по рассмотрению дел 
разных категорий, в Управле-
ние юстиции Алтайского края 
каждый день обращаются бо-
лее 200 граждан.

Вадим КУЛЕШОВ,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  НОВОСЕЛЬЕ .
Фемида переехала

Шесть недель добра. Включайся!

СПРАВКА
В новом здании Управ-
ления юстиции Алтай-
ского края оборудовано 
семь залов судебных 
заседаний: четыре зала 
для рассмотрения 
гражданских дел и три 
зала для рассмотрения 
уголовных дел. Также 
обустроены 23 кабине-
та мировых судей, 49 
кабинетов специали-
стов, обеспечивающих 
деятельность мировых 
судей, комнаты для 
свидетелей, адвокатов 
и государственных 
обвинителей, в здании 
есть конференц-зал.

ФАКТ
В регионе проводится ремонт на 85 объектах малой 
теплоэнергетики, заменяется более 100 км те-
плосетей и более 200 котлоагрегатов. На эти цели 
будет потрачено более 1 млрд рублей, что больше 
прошлогодней суммы почти вдвое. Специалисты 
Минтранса Алтайского края рассчитывают, что 
после модернизации ежегодная экономия составит 
200 млн рублей.

Как поучаствовать 
в марафоне?

Можно обратиться 
по адресу Алтайско-
го краевого отделе-
ния Российского дет-
ского фонда: 656049, 
г. Барнаул, ул. Парти-
занская, 120. 

Телефоны: 8 (385-2) 
666-550, 633-013, 630-255. 

Реквизиты – на сайте 
АКО РДФ.

 -
  -
  


120  . 

Торжественная церемония открытия.

Капремонт здания Управления юстиции Алтайского края шел два года.В судебных коридорах пока тишина.

  СТАТИСТИКА .
Сентябрь 2019 к

августу 2019 декабрю 2018

Все товары и платные услуги 99,9 102,5
Продовольственные товары 99,3 101,5
Непродовольственные товары 100,4 102,3
Услуги 99,8 104,2

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за сентябрь 2019 года

в процентах 

К морозам готовы
(Начало на 1 стр.)
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Первая игра на новом газоне.

По футбольному «ковру»
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«Завести» в родной Бийск больше финансов»

У   
– О расширении мер поддержки 

молодых ученых мы говорим в связи с 
целым рядом обстоятельств, – говорит 
Николай Серегин. – Я бы не сказал, что 
у алтайских ученых какие-то ориги-
нальные проблемы. Да и проблемами 
их назвать сложно. Будет правильнее 
говорить о потенциале развития, ко-
торый нужно реализовывать немного 
в большей степени, чем это делается 

сейчас. Между регионами сегодня идет 
серьезная конкуренция за молодых 
ученых и в рамках федеральных про-
ектов, и в рамках программ конкрет-
ных вузов. Учитывая сложившуюся 
ситуацию, нужно провести серьезную 
работу, чтобы сохранить этот потен-
циал в Алтайском крае.

По словам Николая Серегина, глав-
ная задача состоит не в повышении 
зарплаты, а в создании максимальных 
условий для реализации учеными сво-
его потенциала. Эта сторона вопроса 

намного важнее для молодых специ-
алистов, чем материальный аспект.С  

Как отметил Александр Романенко, 
власти заинтересованы в том, чтобы 
совместно с профессиональным со-
обществом разработать новый закон 
о науке. К концу года проект будет 
внесён в АКЗС и после этого начнет-
ся более предметная работа над его 
содержанием.

– Я бы попросил ваших коллег 
поучаствовать в подготовке законо-
проекта и на этом этапе, поскольку 
именно ваши мысли должны быть 
основополагающими, – сказал спи-
кер. – Если мы сейчас не задумаемся 
о продвижении науки, поддержке мо-
лодых ученых, то просто-напросто 
потеряем тот научный потенциал, 
который уже есть в регионе. Проект 
действительно более нового формата, 
мы будем с ним работать.

Вадим КУЛЕШОВ  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Григорий Румянцев.

  СТАДИОН .

Депутат Алтайского кра-
евого Законодательного 
Собрания VII созыва, член 
фракции «Единая Россия» 
Андрей Абрамов в краевом 
парламенте представляет 
интересы бийчан.

В интервью «АП» депутат рас-
сказал о том, что вызывает недо-
вольство горожан, что необходимо 
делать для современного благо-
устройства дворовых территорий 
и почему всегда необходим диалог.

– Андрей Александрович, какие 
цели вы ставили перед собой 
в начале срока депутатских 
полномочий?

– Для меня совершенно очевид-
ным было то, что люди ждут вполне 
конкретных действий, значимых 
для города. Решение острых про-
блемных вопросов невозможно без 
диалога с региональной властью. 
Построение продуктивной рабо-
ты стало возможным после смены 
власти. Губернатор теперь присут-
ствует практически на каждой сес-
сии АКЗС, члены Правительства 
Алтайского края. Поменялось и 
отношение к Бийску. Сегодня все 
мы работаем как единый механизм. 
Для меня изменения начались со 
строительства. Город живет, когда 
в нем появляются новые объекты 
и это не коммерческие центры. 
Строительство новых детских са-
дов, новой школы стало шагом нам 
навстречу.

Одной из главных задач было уча-
стие Бийска во всех возможных фе-
деральных, краевых государствен-
ных программах, чтобы городской 
бюджет получал дополнительные 
средства для развития городской 
инфраструктуры. Проще говоря, 
«завести» в родной город как можно 
больше финансов, именно поэтому 
для работы я и выбрал комитет по 

бюджету и налогам. В 2017 году ре-
зультатом работы депутатов стало 
выделение Бийску 450 млн рублей. 
Этому предшествовали встречи с 
депутатами муниципалитета, про-
работка деталей. Важным было по-
нять, что первоочередное, что мож-
но отложить, а что решить прямо 
сейчас. Все представители Бийска в 
краевом парламенте тогда объеди-
нились, и мы добились своей цели.

В этом году только в рамках 
национального проекта «Безопас-
ные и качественные дороги» город 
получил 269 млн рублей. Это и 
федеральные, и региональные, и 
муниципальные средства. Работу 
участия в этой госпрограмме от-
ладили, и уже на следующий год 
одобрены заявки, а значит, они 
подкреплены финансированием 
на 287 млн рублей.

– Каким образом строите 
работу на избирательном 
округе № 30?
– Мой округ довольно разноплано-

вый, есть районы многоэтажек, есть 
исключительно частный сектор, 
есть районы, составляющие центр 
города, есть, наоборот, отдаленные. 
Но везде главной моей опорой яв-
ляются активные жители. Они 
приходят ко мне на прием со сво-
ими идеями, и мы вместе решаем, 
каким образом будем осуществлять 
тот или иной проект. Время такое. 
Растет активность. Хочу заметить, 
если в 2017 году заявок на городской 
грант по благоустройству было 30, 
то в 2019-м – 49. И это важный по-
казатель. Люди не только требуют, 
но и сами готовы что-то делать. Для 
себя, для своего двора, для своего 
района. Так, совместными усилиями 
появились детские площадки на Тро-
фимова, Калинина, Кулундинской.

Меня часто спрашивают: «Зачем 
вы ежегодно выпускаете на своем 
округе газету?» Чтобы получить об-
ратную связь от своих избирателей. 
Чтобы определять задачи на буду-

щий год. С домкомами и председате-
лями ТСЖ работаем над проектами 
по благоустройству, контролируем 
качество работ при осуществлении 
проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды», продумы-
ваем общедворовые мероприятия. 
С ветеранскими организациями 
организуем досуг пенсионеров. Они 
у нас постоянно путешествуют по 
Алтайскому краю, посещают музеи, 

исторические места. Общественным 
организациям тоже надо помогать. 
Многие депутаты и предпринима-
тели объединились, и в этом году 
в Бийске у организации «Дети-Ан-
гелы», куда входят дети с ДЦП, поя-
вился собственный центр. Родители 
ребятишек стали не только генера-
торами идеи, они и сами активно 
во всем участвовали. Организация 
существует 5 лет. И собственное 
помещение нужно было в первую 
очередь для размещения специа-
лизированного оборудования. Де-
тям ежедневно нужны тренировки, 
массаж. Сейчас центр ежедневно 
посещают десятки ребятишек, там 
проводят мастер-классы, работает 
сухой бассейн. Благодаря центру 
дети смогут больше общаться, да 
и родители тоже.

– Как вы выбираете проекты, 
которые поддерживаете?

– У меня в приоритете совмест-
ные проекты. Как это действует? 
Например, в конце 2018 года в ходе 
личного приема обратилась руко-
водитель инициативной группы 
жителей микрорайона «Вокзал» 
Чернышева Лариса Станиславов-
на. Она сплотила вокруг себя эн-
тузиастов. Ключевой была задача 
организации досуга для подрост-
ков: жители выбрали спортивные 
тренажеры, после чего написали 
заявку на грант администрации, 
выиграли его. Небольшую сумму 
собрали сами, остальное было за 
мной. В течение лета площадку 
разровняли, закупили уличные 
тренажеры и установили их. Такие 
проекты нас объединяют! Этот 
пример стал заразительным, ему 
уже решили последовать акти-
висты с поселка Котельщиков и 
района Мочище.

Мнение людей становится клю-
чевым и в более масштабных проек-
тах. Например, сейчас все бийчане 

видят, как преображается бульвар 
Вали Максимовой, а ведь еще не-
давно это место вызывало одни 
нарекания и недовольство. Ну, ко-
нечно, центр города, хороший парк, 
только запущенный. Даже лавочек 
не было. Надо отдать должное ру-
ководителю города – он не оставил 
без внимания эти обращения. Было 
проведено всеобщее голосование, 
которое показало, какие террито-
рии, по мнению бийчан, нужда-
ются в благоустройстве в первую 
очередь. И это был отличный опыт 
взаимодействия и конструктивного 
диалога власти и населения. Когда 
мы слышим друг друга, идем на 
компромисс, ведь цель одна – из-
менить Бийск в лучшую сторону! 
Сейчас реконструкция бульвара 
близится к завершению, я уверен: 
это будет отличное место для отды-
ха, прогулок и занятий спортом!

– Что сегодня в повестке не-
оконченных дел?
– Одним из важных дел считаю 

капитальный ремонт бийской шко-
лы № 31. Она находится в городском 
поселке Нагорном, была построена 
в 1964 году и начала разрушаться 
вследствие строительной ошибки. 
Большая часть здания уже не экс-
плуатируется, не работает спортзал, 
а количество учащихся почти 350 
человек. Ведь это три сотни семей. 
Сейчас от слаженной работы де-
путатов, администрации, Прави-
тельства Алтайского края зависит 
судьба учебного учреждения. Реше-
нием проблемы стало бы включе-
ние объекта в краевую адресную 
инвестиционную программу. И 
здесь надо доказать, насколько этот 
объект необходим городу, ведь мы 
понимаем, что не в очереди за пи-
рожками стоим. Речь идет о нема-
лых вложениях. Учитывать нужно 
все! Работа ведется.

Беседовал Юрий КАРПОВ.

«Р    – -
 Б    – -
    
  ».

Забвению не подлежит
Подольские поисковики 
обнаружили останки 
алтайского солдата, 
погибшего под Москвой 
в 1941 году.

Ежегодно поисковики на-
ходят останки тысяч наших 
солдат, погибших на фронтах 
Великой Отечественной войны. 
Но на каждые сто поднятых 
бойцов приходится лишь два-
три медальона или подписных 
предмета – например, «имен-
ной» котелок или фляга.

Подольским поисковикам 
из отряда «Память» повезло – 
с останками воина они обна-
ружили медальон Румянцева 
Григория Даниловича 1918 года 
рождения, уроженца д. Верх-Ка-
мышенки Краснощёковского 
района. Информация о найден-
ном солдате была передана на 
Алтай командиру поискового 
отряда «Поиск». И вновь удача: 
в Верх-Камышенке живет вну-
чатая племянница Григория 
Даниловича – Наталья Васи-
льевна Александрова, внучка 
его старшей сестры.

Вот что удалось узнать о 
павшем. Григорий родился в 
Верх-Камышенке в крестьян-
ской семье, где кроме него было 
еще трое детей: старшая сестра 
Александра, брат Ион и млад-
шая сестренка Ирина. В лихую 
годину Гражданской войны 
родители умерли и четверо 
детей, двое из которых были 
еще малолетними, остались 
сиротами. К этому времени 
старшей Александре было уже 
17 лет, она-то и взяла на себя 
воспитание младших брать-
ев и сестры. Жили бедно, но 
дружно. Наталья Васильевна 
запомнила ласковые имена, 
которыми Румянцевы назы-
вали друг друга в кругу семьи: 
Александра – Алеся, Ион – Ёнка, 
Ирина – Ариша.

Повзрослев, Григорий пере-
ехал в Курью, где в это время 
уже жил старший брат. Устро-
ился работать на маслосыр-
завод. Время было голодное, 
и младшая сестра Ирина с 
племянницей ходили к нему 
пешком, около 60 километров, 
за гостинцем – брат давал им 
с собой немного сыра и масла. 
Но до дома вкусный подарок 
не доносили, съедали по пути.

Еще до войны Курьинским 
военкоматом Григорий был 
призван в ряды Красной армии. 
Жениться он не успел... В семье 

до сей поры хранится единствен-
ное фото Григория, высланное с 
места службы: «На память сестре 
Арине от брата Гриши». До уволь-
нения в запас оставалось совсем 
немного, когда грянула война. 
Ни писем, ни похоронного изве-
щения семья не получала. Было 
лишь свидетельство его друга и 
однополчанина, который уже 
после войны сообщил, что под 
Москвой после жестокого боя 
не нашел он Григория ни среди 
мертвых, ни среди живых.

Но в Верх-Камышенке Гри-
шу всегда помнили и ждали. 
Война опалила своим поро-
ховым дыханием всю семью 
Румянцевых. Старший брат 
Ион пропа л без вести на 
фронте. Мужа сестры Ири-
ны через три месяца после 
свадьбы забрали на войну, 
где он погиб. Больше ни с кем 
свою судьбу она связать не 
захотела…

***
Останки Григория Дани-

ловича Румянцева были об-
наружены в конце августа 
2019 года в 2 километрах от 
деревни Кузовлево Подоль-
ского района Московской 
области. Медальон поднял 
молодой поисковик Даниил 
Качанов. Это была одна из его 
первых поездок, и находка 
стала, безусловно, серьезным 
событием в его поисковой 
биографии.

Захоронение Григория Да-
ниловича Румянцева состоит-
ся на воинском мемориале в 
деревне Кузовлево. Родствен-
ники солдата готовы принять 
участие в церемонии.

Оксана МАЦ,
 командир отряда «Поиск» (Красно-

щековский район);
Дмитрий ВЕЙН,

председатель Алтайского регио-
нального отделения Поискового 

движения России.

  ПАМЯТЬ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества Козликина Александра Тимофеевича

Организатор торгов – финансовый управляющий Пицун Виктор Евтихье-
вич (658820, Алтайский край, г. Славгород, а/я 25, shaman2001@gmail.com, 
тел. 8-961-238-0130), член Ассоциации «УрСОАУ» (644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, 
ИНН 5406240676, ОГРН 1025402478980), проводит электронные торги посредством 
публичного предложения по продаже имущества Козликина Александра Тимофе-
евича (Алтайский край, Калманский район, с. Новороманово, ул. Взлетная, 60-9, 
ИНН 544507021501, СНИЛС 051-494-945-71, 02.07.1958, уроженец с. Петровка Троиц-
кого района Алтайского края), признанного банкротом решением Арбитраж-
ного суда Алтайского края от 29.01.2018 по делу № А03-16645/2017. Лот № 1: Зда-
ние, 362,9 кв. м, кадастровый № 22:16:020338:183, и земельный участок, 603 кв. м, 
кадастровый № 22:16:020311:22, по адресу: Алтайский край, Калманский район, 
с. Новороманово, ул. Коммунистическая, 23-а. Начальная цена – 1 045 800 руб. 
Ознакомление с порядком оформления участия, перечнем и требованиями к 
документам на atctrade.ru (далее – сайт). Ознакомление с имуществом по согла-
сованию с организатором торгов. Задаток (10% от действующей в период пода-
чи заявки цены) перечисляется до окончания периода подачи заявки на счет 
должника 42301810718070000964 в Алтайском РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, 
БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. Начальная цена снижается на 5% каж-
дые 5 рабочих дней до мин. 470 610 руб. Порядок определения победителя торгов 
указан в абз. 5-7 ст. 139 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». К участию в торгах 
допускаются физ- и юрлица, подавшие заявку и представившие документы, ука-
занные на сайте. Заявки подаются с 14.10.2019 до 14.01.2020 посредством электрон-
ного документооборота на сайте. Итоги торгов подводятся 16.01.2020 в 11.00 там 
же. Срок заключения договора купли-продажи имущества – 5 дней с даты направ-
ления протокола об итогах торгов. Срок оплаты по договору купли-продажи – не 
позднее 30 дней с даты его заключения на счет должника 42301810018070000965.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Косых Дмитрий Валерьевич, 659300, Алтайский край, 

г. Бийск, ул. Л. Толстого, д. 176, офис 2, тел. 8-963-509-3513, квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 22-10-85, адрес электронной почты: deman_
kos@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ ООО «Агрофирма «Урожай», ИНН/КПП 
2245003242/224501001, адрес: 659416, Алтайский край, Зональный район, с. Но-
вая Чемровка, ул. Школьная, д. 1, тел. (38530) 27-5-24.

Исходный земельный участок: Российская Федерация, Алтайский край, Зо-
нальный район, СПК колхоз «Новочемровский», кадастровый номер 22:15:000000:8. 
Площадь образуемого участка 5 424 263 кв. м. Образуемый участок расположен 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Зональный район, северо-за-
паднее с. Новая Чемровка.

Ознакомление с проектом межевания проводится по адресу: Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Л. Толстого, д. 176, офис 2.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка принимаются в тече-
ние 30 дней с даты публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

Информационное сообщение о торгах
по продаже имущества ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Роман Геннадьевич 
(ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для направления корреспонден-
ции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (3852) 34-55-51, barnaul-office@mail.ru) сообща-
ет, что 30.09.2019 на торговой площадке «МЭТС» состоялись электронные торги по 
продаже имущества должника ООО «Виктория-Агросервис» (ОГРН 1022201525631, 
ИНН 2224059036, адрес: 656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 226) по 
следующим лотам (№ лота. – Наименование – предложенная победителем цена): 
2. – Дебиторская задолженность ООО «Сибматрас плюс» (ИНН 2222795633) в раз-
мере 4 947 070,09 руб. – 60 100,00 руб.; 3. – Дебиторская задолженность ООО «Сиб-
матрас плюс» (ИНН 2222795633) в размере 2 375 000,00 руб. – 31 250,00 руб.; 4. – Де-
биторская задолженность ООО «Сибматрас плюс» (ИНН 2222795633) в размере 
20 040 000,00 руб. – 301 000,00 руб. Победителем признан участник торгов Абрось-
кин Юрий Анатольевич (РФ, Алтайский край, г. Барнаул, ул. А. Петрова, 225-152; 
ИНН 222204572150), представивший в установленный срок заявку, содержащую 
максимальное по сравнению с другими участниками предложение о цене иму-
щества должника, которая не ниже начальной цены, установленной для соот-
ветствующего периода проведения торгов. Заинтересованность у победителя по 
отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует.

На барнаульском ста-
дионе «Трансмаш» по-
явилось футбольное 
поле с искусственной 
травой последнего по-
коления. Первыми новое 
покрытие 8 октября 
опробовали юные вос-
питанники спортивной 
школы «Динамо».

Газон для спортивной шко-
лы «Динамо» приобретён на 
средства федерального про-
екта «Спорт – норма жизни» 
(национальный проект «Де-
мография»). Его укладка за-
вершена 7 октября, а уже на 
следующий день возобновил-
ся тренировочный процесс.

– Поле приступило к своим 
обязанностям, – отметил ди-
ректор спортшколы «Динамо» 
Виктор Штерц. – При хорошей 
эксплуатации оно должно 
прослужить не менее шести – 
восьми лет. Предыдущий искус-
ственный газон уже не отвечал 
требованиям, он был похож на 
палас. Тренировались на нём, 
но проводить официальные 
соревнования уже не могли. 
Рад за детей, они растут. Сей-
час два воспитанника школы 
входят в сборную России. Поми-
мо Александра Ерохина вызов 
недавно получил Александр 
Соболев, который несколько 
лет назад окончил нашу школу, 
тренировался в том числе и на 
этом поле.

Воспитанники футбольной 
школы «Динамо», которые 
проводили показательный 
матч, поделились, что бегать 
на поле очень удобно. По их 
словам, «трава» более высокая, 
поэтому падать мягче, чем на 

обычном газоне. Покрытие 
Bamard Grass m60 – инженер-
ная разработка последнего 
поколения (Голландия). Оно 
представляет собой ковёр, 
склеенный из рулонов. По 
словам финансового дирек-
тора ФК «Динамо-Барнаул» 
Игоря Ананьева, под «тра-
вой» уложены несколько 
слоёв – гравийная основа, 
специальная подложка, песок, 
привезённый из Волгограда. 
И сверху – амортизирующий 
наполнитель в виде резиновой 
крошки, на который насти-
лался рулонный газон. Что 

интересно, разметка по полю 
– это не краска, а белый ворс, 
вклеенный в зелёное покры-
тие. Благодаря эффективной 
дренажной системе газон оста-
ётся практически сухим даже 
после сильных дождей.

– Стоимость поля с уклад-
кой составила 17 млн рублей, 
– сказал заместитель мини-
стра спорта Алтайского края 
Максим Рябцев. – Демонтаж 
старого покрытия и установ-
ка нового произведены на 
средства краевой адресной 
инвестиционной программы 
(более 3 млн рублей). Также 

в ближайшее время будет 
произведена укладка беговой 
дорожки на стадионе «Дина-
мо». Кроме того, в рамках про-
граммы «Спорт – норма жиз-
ни» Алтайский край получит 
ещё одно футбольное поле, 
два ФОКа, ледовый дворец, 
который появится в Бийске.

По словам Виктора Штер-
ца, помимо замены покрытия 
необходимо также заменить 
ворота, которые должны быть 
сертифицированы, улучшить 
освещение, обновить места для 
зрителей. И тогда весь стади-
он заиграет новыми красками. 

Добавим, что на новом газоне 
теперь смогут шлифовать своё 
мастерство и футболисты глав-
ной команды края.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)  ВЛАСТЬ И НАУКА .

(Начало на 1 стр.)

Решить проблему «утечки мозгов»

Тот самый медальон солдата и запись из него.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Победитель конкурса Даниил Мастель.

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .
К истокам родной Ильинки

Елена Башарина и её родная Макарьевская библиотека находят своих читателей.

СПРАВКА
С 2002 года в Павловске по инициативе Алтайской 
краевой писательской организации при поддержке ад-
министрации Павловского района ежегодно проходят 
Шумиловские чтения, а с 2007 года вручается краевая 
литературная премия имени Шумилова.
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Шукшин в Лондоне
Спектакль «Рассказы Шукшина» представля-

ют лондонским зрителям артисты Московско-
го Театра Наций. Гастроли труппы в столице 
Великобритании начались 7 октября.

10 лет назад премьера этого спектакля прошла 
в Барнауле на Шукшинском фестивале, а в конце 
сентября 2019 года алтайский зритель опять увидел 
Чулпан Хаматову и Евгения Миронова в «Рассказах» 
на сцене краевого театра драмы.

В лондонском Barbican Theatre российские акте-
ры кроме постановки по шукшинским рассказам 
покажут и чеховского «Иванова». Евгений Миронов 
заявил перед британскими гастролями, что для 
него Шукшин и Чехов – «два уникальных русских 
писателя, которые каждый в своем времени смогли 
невероятно точно и глубоко передать внутренний 
мир человека, не помещая героев своих произве-
дений в экстремальные ситуации, не требуя от 
них подвига, а оставляя наедине с собой, в потоке 
повседневной жизни».

Напомним, что для создания «Рассказов» артисты 
Театра Наций приезжали в экспедицию на родину 
Шукшина, в Сростки, чтобы пообщаться с потом-
ками людей, о которых писал Василий Макарович.

Ранее эта отмеченная многими наградами 
постановка известного европейского режиссера 
Алвиса Херманиса уже была показана в Америке, 
Китае, Германии, Франции, Израиле и других 
странах.

Алексей БОРИСОВ

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША БАРНАУЛА .
КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползу-

нова, 46, ул. Ползунова, 39, тел.: 63-47-58, 
50-77-24.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Алтай на звезд-
ных орбитах», «Барнаул», «Калашников и время», «Певец ка-
лины красной» к 90-летию В.М. Шукшина, «Геблер. Врач. 
Исследователь», «Эпоха. Стиль. Интерьер», «Золотые руки 
мастеров» и другие (все – 6+).

12 октября. 12.00 – экскурсия «Алтай: от древнего океана 
до Homo sapiens» (6+). 14.00 – экскурсия «Животные Алтая и 
их предки» (6+).

13 октября. 12.00 – пешеходная экскурсия «Пешком по 
Петропавловской» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, тел. 
50-22-29.

С 10 октября. Юбилейная персональная выставка Влади-
мира Тимуша (0+). Живопись.

«Ай да Пушкин!» – выставка из фондов музея (0+).
«Борис Годунов». Персональная выставка санкт-петер-

бургского графика заслуженного художника России Юрия 
Люкшина (0+).

«Наблюдатель» – персональная выставка Светланы Ма-
лыхиной (0+).

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬ-
ТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

«Виктор Зотеев. Очарованный родиной странник» (0+). 
Выставка к 95-летию со дня рождения художника. Более 
30 работ.

Итоговая выставка лучших пленэрных работ проекта 
«Художники Алтая передают опыт и мастерство творческой 
молодежи» (0+).

12 октября. 13.00 – экскурсия «Литературное наследие 
В.М. Шукшина» (0+). 14.00 – литературная игра «Поэтический 
конструктор» (0+). 15.00 – концертная программа из цикла 
«Сокровища музыкальной культуры» (6+).

17 октября. 15.00 – открытие XIII краевых Гущинских 
чтений (0+).

МУЗЕИ

АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Со-
циалистический, 78, тел. 36-81-47.

До конца октября. «Свет отчего дома. Выставка произве-
дений династии Щетининых» (0+).

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
До 12 октября. Выставка «Барнаульских окон негасимый 

свет» (0+). Живопись, графика барнаульских художников.
ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г, тел. 

8-996-303-4759.
До 27 октября. Молодежная выставка барнаульских ху-

дожников «Собрание-7» (0+).

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
12 октября. 11.00 – «Солнце – наша живая звезда» (6+). 13.00 

– «Археоастрономия Майя» (12+). 15.00 – «Зрение» (12+).
13 октября. 11.00 – Приключения Хрумки в зимнем лесу» 

(0+). 13.00 – «Экспедиция по Солнечной системе» (12+). 15.00 
– «Энергия Вселенной» (12+).

Полная программа на сайте planetarium22.ru

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИ-
НА, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.

11 октября. 18.30 – «Ретро» (12+).
12 октября. 17.30 – «Укрощение строптивой» (16+).
13 октября. 17.30 – «Земля Эльзы» (16+).
16 октября. 18.30 – «Дорогие мои бандитки» (16+).
17 октября. 18.30 – «Квадратура круга» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР «АЛТАЯ», пр. Калинина, 2, тел. 

50-35-04.
12 октября. 17.00 – «Алексей Каренин» (16+).
13 октября. 12.00 – «Синдбад-мореход» (6+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 108, тел. 

50-50-85.
11 октября. 18.30 – премьера музыкальной комедии «Лю-

бовь и голуби» (12+).
12, 13 октября. 17.00 – премьера «Любовь и голуби» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 50-20-90.
11 – 13 октября – гастроли Кемеровского областного театра 

кукол им. А. Гайдара.
11 октября. 11.00, 13.00, 15.00 – «Стойкий оловянный сол-

датик» (6+).
12 октября. 11.00, 13.00, 15.00 – «Крошка Енот» (0+).
13 октября. 11.00, 13.00, 15.00 – «Летучий корабль» (с 3 лет).
16 октября. 18.00 – «Недоросль» (12+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
14 октября. 18.30 – «Эволюция русской семиструнной гита-

ры» (6+). Лауреат международных конкурсов Айнур Бегутов 
(Казань).

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ Г. БАРНАУЛА, ул. А. Петрова, 146-а, 
тел. 72-00-00.

16 октября. 18.00 – концерт-открытие 30-го сезона Барна-
ульского духового оркестра (6+). Солисты – Надежда Гончарук 
(меццо-сопрано), Ольга Семёнова (эстрадный вокал), Арсен 
Митичашвили, Игорь Бекетов (эстрадный вокал).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ АЛТГУ, ул. Димитрова, 66, тел. 36-63-96.
15 октября. 18.30 – Степан Мезенцев и группа «Новая Азия» 

(6+).
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В крае прошли 18-е Шу-
миловские чтения, при-
уроченные к 100-летию 
со дня рождения парти-
зана, писателя, журна-
листа И.Л. Шумилова.

– Отец был человеком, с 
которым всегда было легко 
и хорошо, – рассказывал 4 ок-
тября в Павловске сын Ивана 
Леонтьевича Владимир. – Его 
философские рассуждения о 
жизни просто за душу берут. Он 
писал: «Я живу уже миллионы 
лет и тысячу тысяч жизней. Это 
я каменным топором убивал 
ихтиозавра, я ел сырое мясо 
мамонта. Это я бился в дружине 
Игоря и погиб. У Пугачева был 
любимым разведчиком. В пя-
том году я жег хоромы господ. 
В девятнадцатом с пикой шел 
на колчаковских офицеров. 
Тогда, в девятнадцатом, меня 
звали Леонтий, сейчас я – Иван. 
Это я в сорок втором взрывал 
вражеские поезда, а теперь я 
сочиняю рассказы и ращу сына 
Владимира. Скоро я буду жить 
как Владимир, а потом опять 
буду Иваном, а может, Леон-
тием... Зачем же мне бояться 
смерти?»П   Р   И …

Пятый ребенок в многодет-
ной крестьянской семье, родив-
шийся в разгар Гражданской вой-
ны, 5 октября 1919 года,  учитель 
словесности из села Ильинка 
ныне Шелаболихинского рай-
она, ставший солдатом, а попав в 
1941 году в окружение в Белорус-
сии, партизаном. Рядовой боец, 
командир взвода, командир от-
ряда «Сибиряк», партизанской 
бригады «Вперед». Близость смер-
ти он тогда чувствовал не раз, 
но не ожесточился. Вернувшись 
домой, на Алтай, вновь стал учи-
телем, затем директором школы. 
В 1948 году в альманахе «Алтай», 
был опубликован его первый 
рассказ о партизанах «Балаш», а в 

1949 году в журнале «Сибирские 
Огни» – повесть «В тылу врага».

Однако волею судеб, а точ-
нее, из-за потерянного в бело-
русских лесах здоровья ему при-
шлось отказаться от любимой 
профессии учителя. В 1960 году 
семья Шумиловых переезжа-
ет в Павловск, начинается его 
журналистская работа в район-
ной газете. А писательская не 
прекращается. Новые повести, 
рассказы, новые стихи.

Самое яркое произведение 
Ивана Леонтьевича – повесть 
«Деревня Ивановка», послед-
няя крупная работа Шумилова. 
Здесь талант писателя раскрыл-
ся наиболее глубоко и ярко. 
Алтайский писатель Виктор 
Сидоров так отозвался об этом 
произведении: «Повесть, как 
светлый родник, полна свеже-
сти и прозрачности, она богата 
ароматом сибирской природы, 
красивыми людьми, настоящей 
любовью». Прообразом деревни 
послужило село Ильинка, где 
родился и рос писатель.

В 1979 году И. Л. Шумилов 

был принят в Союз писателей 
СССР. 11 мая 1981 года Ивана 
Леонтьевича не стало.

Именем Ивана Шумилова 
названы улицы в Павловске и 
родном селе Ильинка, в 2008 году 
имя писателя присвоено Пав-
ловской модельной библиотеке. 

Памяти Ивана Шумилова пав-
ловские авторы Ирина Сливцова 
и композитор Надежда Бабина 
посвятили песню, в которой есть 
такие слова: «Пока в России есть 
Иваны, Россия правдою жива…»С А   Б

Очередные Шумиловские 
чтения открылись 3 октября 

в Государственном музее исто-
рии литературы, искусства и 
культуры Алтая (ГМИЛИКА) и 
продолжились в Павловске на 
другой день. В ходе большой 
юбилейной программы были 
подведены итоги межрайонного 
литературно-художественного 

конкурса «Читаем книги Ивана 
Шумилова», представлена но-
вая книга писателя «Что такое 
огонь», изданная за счет средств 
краевого бюджета в издатель-
ской серии «Писатели Алтая – 
детям». К юбилею И.Л. Шуми-
лова была также подготовлена 
полнотекстовая электронная 
коллекция «Творческое насле-
дие Ивана Шумилова», с которой 

можно ознакомиться на сайте 
Павловской библиотеки.

Конкурс «Читаем книги 
Ивана Шумилова» был объяв-
лен Павловской библиотекой 
к 100-летию со дня рождения 
писателя-земляка. В нем при-
няли участие 95 человек из 
Павловского, Ребрихинского,  
Шелаболихинского, Тюменцев-
ского, Первомайского районов, 
кроме того, две работы были 
присланы на конкурс из Респу-
блики Беларусь.

Диплом первой степени в 
номинации «Сочинение, эссе, 
отзыв» в возрастной категории 
«Юношество и молодежь» был 
вручен ученику 10-го класса из 
Павловска Даниилу Мастелю. В 
этой же номинации победите-
лем стала жительница Тюмен-
цево Любовь Ковальчук. Диплом 
второй степени достался заведу-
ющей библиотекой из Рогозихи 
Павловского района Ольге Ми-
халевой, также была отмечена 
работа учителя истории Же-
мыславльской базовой школы 
Ивьевского района Гродненской 

области Республики Беларусь 
Олега Иглицкого – отзыв на по-
весть «В тылу врага».

Первой в номинации «Иллю-
страции по мотивам произведе-
ний И. Л. Шумилова» в возраст-
ной категории «Юношество и 
молодежь» была признана уче-
ница Черемновского филиала 
Павловской детской школы 
искусств Александра Ушакова 
за рисунок к рассказу «Азик». В 
этой же номинации победите-
лем стала учительница из села 
Лебяжьего Павловского района 
Регина Левковская за рисунки 
«Деревня Ивановка» и «Анисья».

Награду за победу в номи-
нации «Видеоролик» получали 
учащиеся школы села Лебяжь-
его Анастасия Лаптева, Вален-
тина Силина, Анна Паршина и 
Эльмира Алтунина. Лауреатом 
краевой литературной премии 
имени И.Л. Шумилова за книгу 
«Неизвестный Алтай. Женщины 
и вожди» стал писатель и журна-
лист Анатолий Муравлев.

Константин СОМОВ,
Елена БАЁВА (фото)
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Работы ведутся в рамках российского 
проекта «Культура малой родины». На эти 
цели из федерального и краевого бюджетов 
направили 24,5 млн рублей. Эти ДК находятся 
в Залесово, Ключах, Новичихе, Советском, 
Буяне (Крутихинский район), Кузнецово (Ку-
рьинский район), Славгороде,  Подойникове 
(Панкрушихинский район), Малом Бащелаке 
(Чарышский район). 
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  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .
Спасибо Плашкину Володе
В маленькой библиотеке 
села Макарьевка проводят 
свою «Библионочь».М   

Въехали мы в Макарьевку не 
сразу – сначала остановились на 
дороге, полюбовались с высоты 
открывшейся взору красотой: тут 
тебе и ширь полей, и водная гладь, 
и гор высота. И деревенька внизу… 
«Где у вас библиотека?» – спроси-
ли встретившегося сельчанина. 
«Езжайте прямо по дороге, мимо 
не проедете!»

Не проехали. Оказалось, что 
разместились не только библио-
тека, но еще и клуб, и магазин в 
здании бывшего детского сада. 
Единственный же библиотекарь 
Елена Башарина когда-то была в 
том детсаду воспитателем. Есть при 
библиотеке и кукольный театр, и 
кружок «Умелые руки».

Учреждение культуры в Ма-
карьевке является филиалом 
межпоселенческой библиотеки 
Алтайского района. И трудится 
наша героиня на полставки, три 
дня в неделю.

– Окна, сами видите, не пласти-
ковые. Зимой в помещении бывает 
и 13 – 15 градусов тепла, и ниже, 
– вздохнула она. – Капремонт не 
проводился давно, своими силами 
делали косметический. Попросили 
Елену провести для нас экскурсию. 

В одной из комнат, судя по ка-
фелю, имевшей раньше подсобное 
значение, мы увидели не только 
книги. В ней много детских игру-
шек и ярко разрисованные стены.

– Это у нас игровая комната. 
Пока мамы заняты чем-то, дети 
здесь занимаются, – объяснила 
Елена.

– А кто стены изукрасил?
– Читательница, по совмести-

тельству дочка моя, – улыбнулась 
библиотекарь.

Но и внучка, оказывается, не 
оставляет библиотеку без внима-

ния – на полках имеется немало 
игрушек, которыми девочка по-
делилась с… бабушкой. Детей же 
у молодой бабушки трое – одна 
дочь живет на родине матери, в 
Ае, другая – в Петербурге, сын по-
лучает образование психолога в 
Барнауле.

Даниил, кстати, осуществил 
мечту мамы. Ей-то удалось всего 
три года в музыкальной школе 
по классу фортепиано отучиться, 
а он музыкалку по этому классу 
окончил в райцентре. «Но дорож-
ка-то у вас!..» – вздыхаю я. «Это да, 
ежегодный ремонт машины в 
копеечку влетал. А что делать?» 
– задает риторический вопрос 
Елена. Оказывается, автобус в Ал-
тайское из Макарьевки не ходит. 
А ведь работа и многие блага ци-
вилизации – в райцентре, потому 
добираются туда макарьевцы на 
своем авто или на такси (200 ру-

блей – до начала села, 250 – до его 
центра). Ц  

– Без любви к делу, наверное, 
нельзя 22 года работать библио-
текарем? – этот вопрос прозвучал 
риторически.

– Текучка в библиотеках очень 
большая, ведь зарплата символиче-
ская… Какое представление у мно-
гих о работе библиотекаря? Мол, 
открыл формуляр, книжку туда 
записал – и до свидания! А ведь вы-
полнение плана с нас спрашивают 
как со всех. Цифровые показатели 
строгие,  – улыбается собеседни-
ца, отработавшая в библиотеке 22 
года, – Книговыдача, посещение, 
число читателей, массовые меро-
приятия.

А делает наша героиня нема-
ло. В Макарьевке даже своя «Би-

блионочь» была! Пишет неуто-
мимый библиотекарь заявки на 
гранты, проводит мероприятия, 
общается с читателями, кото-
рых, кстати, в библиотеке 290, 
из них 70 – дети. «Как заканчи-
ваются по осени дела огородные, 
так начинается чтение, – гово-
рит Елена. – Мужчины в нашей 
библиотеке берут в основном 
фантастику, приключенческие 
романы, боевики. Женщины – 
книги по домоводству».

Понятное дело, в макарьев-
ском сельмаге книг не купишь. 
Фонд библиотеки насчитывает 
более девяти тысяч книг, но но-
винок немного. Выручают чита-
тели, которые приносят книги в 
дар. Несколько стопок изданий 
мы увидели в детской комнате. 
Взяли самое верхнее из пирами-
ды и на форзаце под солидным 
экслибрисом прочитали такую 
забавную надпись: «Эту книгу я 
украл у Плашкина Володи. В чем 
он и расписывается. 17.08.78». И 
рядом – отпечаток пальца…

Светлана ТИРСКАЯ

«К     
,   ».

Выступают участники театральной студии «Карусель».


